

～気づき、行動し、ともに成長する子の育成～

あさひ



旭川市立朝日小学校

学校だより 第3号

平成27年7月24日

1学期のお礼と夏休みのお願い

校長 中山 雅文

4月の始業式・入学式から、早いもので3か月が過ぎました。1年生も、朝日小の児童として立派に成長してきました。子どもたちの成長の早さには本当に驚かされます。

さて、日本は春・夏・秋・冬の四季があり、それぞれの季節の良さがあります。そして、季節の移り変わりに、時の流れを感じるものです。

三浦綾子さんは、「夏らしい暑さがあり、冬は厳しい寒さとなるはっきりとした気候の旭川が大好きです」と話されていました。

本校は、「朝日小学校教育推進プラン」を作成しています。第Ⅰ期（始動期）は、4月から6月までです。この期間は、新しい学年に進級し朝日小の子どもとしての心構えをしっかりと身に付ける時期であると考えています。

第Ⅱ期（挑戦期）は、7月から9月までです。自分のよさに気づき様々なことにチャレンジする時期であると考えています。

子どもたちに伝えたいことがあります。

自分のよさに気付くためにも、はじめから小さく固まっていたはなりません。いろいろなことに挑戦してみましょう。そして、挑戦する中で初めて自分とは何なのかが分かることもあります。

明日から、夏休みです。普段学校ではできないことにトライしましょう。

「登山」「キャンプ」「海水浴」や「小学生対象の料理教室」、「博物館や科学館、公民館での催し」、「青少年宿泊施設でのプログラム」、「ラジオ体操」「地域のお祭り」をはじめ、様々な「作文コンクール」や「絵画・工作コンクール」への挑戦などなど、いろいろな体験（自然体験・社会体験）を通して、ぜひ自分の中で今まで気づかなかった素晴らしい力を発見してみましょう。8月19日(水)に、一回り大きくなった皆さんに会えることを期待しています。

最後に、朝日小学校の保護者をはじめ、朝日地区にお住まいの皆様には、1学期間大変お世話になりました。ありがとうございました。

本日から25日間、朝日小の子ども達が、家庭や地域での様々な活動を通して学習していきます。子ども達への激励とご指導をよろしくお願いたします。



5年生宿泊体験学習 6月9日(火)～10日(水)



5年生の宿泊体験学習は今年度宿泊施設を変更し、深川の北海道立青少年体験活動支援施設「ネイパル深川」で行いました。学校をバスで出発して、最初に滝川のB&Gでカヌーやボート体験をしました。曇り空でスタートしましたが、途中で大雨となり、誰も転覆していないのに全員がびしょ濡れで着替えをすることになってしまいました。バスで昼食後に雨が上がり、記念の集合写真は外で撮影できました。

施設では、マグカップへの絵付け体験や体育館にあるウォールクライミングなどに全員で挑戦しました。

挨拶と返事よさを、多くの指導員の方に褒めていただきました。この宿泊体験学習では、自分たちで考えて、仲間と笑顔で協力する立派な朝日っ子5年生の姿がありました。天候はあまり良くありませんでしたが、病気やケガをすることなく全員無事に帰校することができました。



人権の花



6月8日(月)朝会で人権養護委員会から花の苗を寄贈いただきました。学校プール側の歩道に植えて育てています。

北海道音楽大行進6月6日(土)



今年度も「朝日サンライズチェリーオーケストラ」団員18名が出場しました。朝日・知新・啓明・千代田の4小学校合同で出場しています。沿道からは、多数の声援をいただきました。

<旭川市小学校生徒指導連絡協議会から>

旭川市内全小学校と関係機関が連携して、生徒指導にかかわる会議が定期的に行われています。その中で、気になる情報がありましたのでお伝えするとともに、家庭・地域・学校が連携して子どもたちの安全指導に努めたいと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。

①小学生の自転車での事故が増えている！

～自転車と歩行者、自転車と自転車での事故が年々増えてきています。
⇒特に「一時停止」をせずに交差点や道路へ飛び出す危険が指摘されています。

②携帯やスマートフォン等インターネットを介したトラブルが増！

～誹謗中傷や個人情報の書き込みなど、小学生も例外ではありません。

⇒ルールがなく、自由にインターネット機器が使える環境は危険です。フィルタリングも重要です。与えた以上は、ルールやマナーの指導も含めて、保護者に監督責任が発生します。

※便利な道具を自由に使えることは、危険と表裏一体です。安全な利用と危険性について、繰り返し指導が必要です。

※子どもたちを被害者にも加害者にもしないために、再度ご確認ください。



第58回 旭川市小学校体育大会



高桑くん10位入賞！
男子1000m走
記録3分26秒48



花咲陸上競技場で6月25日開催。
朝日選手団16名が出場しました。



村谷くん4位入賞！
男子ソフトボール投げ
記録54m

4年生～消防出前講座

6月19日(金)、4年生が南消防署東出張所のご協力で、消防の仕組みを学んだり、放水体験や防火服着用体験をしたりしました。

社会科「地域の安全を守る」学びが、体験を通して、より具体的、実感的なものとなりました。



6月22日(月)から今年度の読み聞かせが始まりました。

丁寧な絵本や紙芝居の読み聞かせに、朝日っ子たちは、すっかり聞き入っています。

2回目は7月15日(水)でした。読み聞かせボランティアの皆さんいつもありがとうございます。

読み聞かせ



研究授業～主体的に考え、学び合う授業づくり



2年2組宮腰学級 国語「お話を読んで感想を書こう～スイミー」



4年1組宮原学級 国語「物語を読んで紹介しよう～一つの花」

平成27年度朝日小学校は、北海道で唯一「課題解決型学習(アクティブラーニング)」についての調査研究指定を北海道教育委員会から受けています。これからの変化の激しい社会の中で必要な資質・能力をそなえた子どもたちを育てるために、より主体的で協働的な学びを求めています。全校一丸となって研究している国語を中心に、地域連携校(青雲小, 大有小, 永山西小, 新町小, 近文小, 附属旭川小)とも協力しながら、具体的な授業での子どもたちの姿を通して、よりよい学びの姿、効果的な指導方法などについて議論しています。

主体的に学ぶということは、子どもたちの「～したい」「～じゃないかな」という学びのエネルギーが重要です。

写真のように笑顔で真剣に学ぶ姿が、研究成果の一つです。



5年2組東学級 理科「1秒ふりこを作ろう」(授業者 櫻井)

8月の主な行事予定

<夏休み中の地域や市民委員会の行事>

7月25日(土)～8月8日(土)「夏休みラジオ体操」6:30～ 朝日小学校グラウンド
8月 2日(日)「朝日地区 夏まつり」14:00～19:00 朝日小学校グラウンド

- 17日(月) 諸費振替日
- 19日(水) 2学期始業式(午前5時間授業給食あり), 集団下校訓練
- 20日(木) 2計測(5, 6年)
- 21日(金) 朝の学習会⑦, 2計測(3, 4年), ミュージカル鑑賞(6年), クラブ④
- 24日(月) 全校ぬきぬきDAY②, 2計測(1, 2年, くりの木)
- 26日(水) 避難訓練
- 27日(木) 参観日(全校道徳), フッ化物洗口, PTAガラス拭き
- 28日(金) 朝の学習会⑧, 委員会⑪

9月の主な行事予定

- 1日(火) 開校記念日(お休み)
- 2日(水) 朝会
- 3日(木) 修学旅行～札幌・小樽(6年)
- 4日(金) 修学旅行～札幌・小樽(6年)
- 6日(日) プール最終日
- 7日(月) 交通安全街頭指導日
- 8日(火) 9月研修会
- 10日(木) フッ化物洗口, 9月研修会
- 11日(金) 朝の学習会⑨, クラブ⑤
- 14日(月) 学芸会体育館割当開始, 学芸会係児童打合せ①
- 15日(火) 諸費振替日
- 17日(木) フッ化物洗口
- 18日(金) 朝の学習会⑩, 委員会⑬
- 24日(木) フッ化物洗口
- 25日(金) クラブ⑥
- 30日(水) 学芸会係児童打合せ②



平成27年度 朝日小学校 学芸会のお知らせ

日 時: 平成27年10月4日(日) 8:50～12:30

※入場8:20 ※児童は時差登校となります。

お 願 い: 観覧後のアンケートにご協力ください。

開演中の出入りは、お静かに願います。

◆離任と着任についてのお知らせ◆

6月一杯で「成瀬 江美 教諭」が期限任期満了のため離任しました。
入れ替わりに「久保 真美絵 教諭」が産休を終えて7月1日(水)着任いたしました。
また、神奈川県立特別支援教育総合研究所への長期研修中だった「鎌田 隆仙 教諭」が、研修を終えて、7月9日(木)から朝日小での勤務を再開しています。